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CR du Comité de Pilotage  
13/01/2017 

 
Rédacteur : Guillaume Fourgeaud / Sophie Moreno 
 
Etaient présents : Sophie Moreno, Catherine Parrotin, Francis Denat, Michel Ayroulet, 
Philippe Pierre, Vincent Loigerot, Gaelle Beaune, 
 
1°Actions vis-à-vis de la Nouvelle-Aquitaine : 
  

 Préparation réunion ALTERE 27 janvier : 
 

Cette rencontre se tiendra à Limoges le 27 janvier. Ses objectifs sont 
d’échanger avec les représentants d’ALTERE, de réaliser une présentation 
de nos structures respectives leurs objectifs et historiques et leurs visions 
vis-à-vis d’actions RSE dans le cadre de la Nouvelle Aquitaine. Enfin cet 
échange permettra d’envisager des actions communes entre nos deux 
structures, et de se positionner vis-à-vis du projet RESONNANCE.  
Afin de réaliser une présentation synthétique de LED le rapport d’activité de 
2015 et la présentation réalisée par Vincent Logerot seront diffusés aux 
représentants d’ALTERE. 
 

 Préparation manifestation à Bordeaux :  
 
La proposition d’organisation d’un événement LED sur le site de Bordeaux a 
été débattue par les membres du COPIL sur la base du document de travail 
réalisé par Francis. Cf doc : «  Organisation événement Bordeaux » 
Des différences de point de vue ont été observées notamment sur le format 
de l’évènement et des acteurs à inviter.  
 
Au regard du calendrier complexe (échéances électorales…) et en attente 
de nouveaux contacts avec des élus régionaux (demande de rendez-vous 
auprès de Anne-Laure Bedu) le COPIL a décidé de repousser l’organisation 
de cet événement et a confié au groupe de travail dédié d’approfondir les 
réflexions, en rédigeant un « manifeste » sur LED. Il est nécessaire 
d'insister sur les outils de LED, sur la mutualisation des actions et sur le 
désintéressement des membres du consortium. 
 

 Préparation réunion avec ADI :  
 

Une rencontre avec la responsable RSE au sein d’ADI est prévue le 
vendredi 20 janvier sur le site de la Région à Limoges. L’objectif de cet 
échange est de présenter la démarche LED et d’identifier la vision d’ADI 
pour la RSE et d’évoquer les possibilités de partenariat.  
Sophie a proposé que la représentante d’ADI intervienne lors d’un 
COPLEIN.  
 

 Intégration de la RSE dans les dispositifs économiques de la Région 
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Nouvelle-Aquitaine : 
  

Au travers des différents points abordés ci-dessus le sujet de la définition 
des politiques régionales et de la place accordée à la RSE ont été 
abordées.  
 
Au regard du SRDEII voté lors de la dernière séance plénière du Conseil 
Régionale certains membres du COPIL ont évoqué leurs inquiétudes. La 
RSE ne fait pas l’objet d’un axe spécifique et n’est cité qu’à quelques 
reprises. La thématique peut cependant être rattachée à plusieurs points 
détaillés dans le schéma (Usine du Futur, Développement Durable, 
Dialogue Social Territorial).  
 
Les membres du COPIL souhaitent profiter de la rencontre sollicitée avec 
Anne –Laure Bedu pour évoquer la prise en compte de la RSE dans les 
règlements d’intervention de la Région et de la place que LED pourrait 
avoir.  
 
 

2°Bilan 2016 et préparation 2017 : 
 
Bilan 2016 : 
Bilan par piliers :  
 

 Difficultés : Les membres du COPIL font état d’une mobilisation très 
importante pour les sujets liés à la Nouvelle Aquitaine, perdant un 
peu du pragmatisme des années précédentes dans les actions 
mises en place en 2016. Ceci peut expliquer la tendance à 
l'augmentation de l'absentéisme et le sentiment de la diminution de 
la motivation ressentie vis-à-vis des membres de LED aux Copleins. 

 Amélioration de la communication interne : Une démarche doit être 
engagée pour améliorer la communication interne et notamment 
l’efficience des mails. Un modèle de veille avec l’actualité du 
Consortium doit être réalisé sur la base d’une newsletter. Il est 
proposé de faire attention à « répondre à tous » afin de ne pas 
« noyer » les boites mails, lors des échanges entre les membres du 
copil 

 COPLEINS : Une évolution du format des COPLEINS est nécessaire 
pour les rendre plus pragmatiques, et plus participatifs (cf ci-
dessous). Il est suggéré l'idée de faire un COPLEIN par pilier. Il est 
décidé qu'un mail sera fait pour présenter la nouvelle organisation 
des copleins et indiquer aux membres absents à de nombreux 
copleins en 2016 de leur situation. 

 
Bilan Animation :  
Guillaume fait part du fait que l’autre partie de ses missions l’a accaparé 
plus que prévu au détriment du temps qu’il peut concrètement consacrer à 
LED (environ 20 % de son temps au lieu de 50 % comme le prévoit la 
convention) avec des jours où il n'a pas de possibilité de travailler pour 
LED. Il regrette de n'avoir pas eu le temps d'approfondir certains éléments 
comme de pouvoir assister à une évaluation croisée. Il informe les membres 
du COPIL qu'il va être reçu par sa responsable hiérarchique pour échanger 
sur la définition du périmètre de ses missions. Il confirme son intérêt pour le 
Consortium et sa volonté de continuer à travailler pour lui.  
 
Bilan évaluation :  
Bilan quantitatif : 

- À faire 2016 :12 
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- Faites  2016 : 7 
- Reports 2017 : 3 (Eser, SNCF, Sothys) 
- Sans nouvelles : 2 (LDA 23, Iceram). Ces évaluations étaient 

prévues au T3 2016 
- Réalisé : 58 % 
- Non réalisées : 16 % 

 
À mettre en œuvre :  
Relance ferme à faire auprès d’ICERAM et LDA 23 pour une réalisation de 
l’évaluation au 1er trimestre 2017 (par Guillaume) 
 
Bilan qualitatif : CF doc : « Bilan volet évaluation 2016 » 
 
Il est proposé de refaire une réunion de l'ensemble des évaluateurs comme 
en 2016. 
 
Bilan des questionnaires :  
 
Suite à des disfonctionnements survenus sur le site internet de LED 
seulement 4 formulaires ont été reçus par l’animateur ne permettant pas de 
réalisé un bilan. Une relance du questionnaire sous format papier permettra 
de répondre à cette problématique.  
 
La liste de diffusion liée au site internet de LED devra également être 
corrigée, car des disfonctionnements ont été observés. 
 
La feuille de route de 2017 ne peut être élaborée : elle comprendra les 
actions non réalisées ou finies en 2016 et reprendra les réponses aux 
questionnaires. 
 
Préparation 2017 :  
 
Site internet et nouveau nom :  
 
Dysfonctionnements site internet :  
Cf Chapitres ci-dessus 
 
Le changement de nom de domaine et d’hébergement du site de LED a été 
réalisé par Celios Conseils. Ces modifications sont opérationnelles.  
 
Nouveau nom :  
Suite au changement de nom du consortium l’animateur doit consulter les 
services communication de la Région, pour savoir s’ils peuvent apporter 
leur soutien pour modifier le logo et la charte graphique. 
 
Calendrier COPLEIN et fil rouge : 
Calendrier  
Il est prévu de prévoir les dates des copleins pour l'année, ainsi que les fils 
rouges, pour pouvoir mieux les organiser. 

- 17-02-2017 : chez Celios Conseils avec ADI 
- 08-06-2017 
- 29-09-2017 
- 01-12-2017 

 
Fil rouge :  
Plusieurs fils rouges sont proposés : 
- comment améliorer la compétititivé avec la RSE 
- ALTERE  
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- Tiers Lieux 
- Usine du futur vue par la Région  
- loi travail (avec la DIRECCTE ?) 
- Partage de compétence (cf. Louise) 
- Banque de France avec la cotation RSE 
 
Nouveau format COPLEIN  proposé pour qu'il soit plus inter-actif :  

- 1 heure – point d'actualité : Point sur la vie du Consortium (le 
document avec les actions régulières aura été envoyées avant aux 
membres de LED et seuls les points importants seront évoqués) 

- 15- 20 minutes points sur évaluations croisées, retour d’expérience, 
sur des bonnes pratiques, témoignages  

- 15-20 minutes : retour des groupes de travail 
- 1 h à 1 h 30 : fil Rouge avec un intervenant extérieur, témoignage 

membre de LED  
 

 

3° Actions et informations particulières : 
 
Présentation de l’association ACIDD par Gaelle Beaune : 
 
ACIDD est une association de communication et d’information pour le 
développement durable. Elle peut constituer un relais intéressant dans 
l’optique de l’organisation de l’événement LED à Bordeaux.  

 
 
 
 

 

  

Prochain Comité de Pilotage : 24 mars    


